





Tsav (308)

(ב ב) צַו אָת אַדְרֹן וְאָת בָּנָיו לֵאמֹר זאת תּוֹרַת הָעֹלָה (ו. ב) « Ordonne à Aharon et à ses fils en disant : Voici la règle de l'offrande d'élévation » (6,2)

« En disant », Selon le Midrach, c'est une allusion au fait que la lecture orale du passage relatif à ce sacrifice revêt elle-même un grande importance. Le Hafets Haïm commente que de la même façon que l'effet néfaste des fautes peut être corrigé par le biais des sacrifices, la Torah elle-même peut amener leur réparation par le biais de son étude. Lorsqu'un homme, dans une synagogue ou une maison d'étude, évoque verbalement les passages des sacrifices (korbanot) et du service sacerdotal, et qu'il les prononce avec attention, une alliance est scellée à son sujet, stipulant que les anges chargés de mentionner ses démérites pour le tourmenter ne pourront lui faire que du bien.

Rabbi Krouspédaï - Zohar Haquadoch Vayéra

וָהָרִים אָת הַדֵּשֶׁן אֲשֶׁר תֹּאכַל הָאָשׁ (ו.ג)

« Il lèvera la cendre que le feu aura consumé" (6,3) On peut voir dans ce verset une allusion dans le Service d'Hachem. Quand une personne lève la cendre et s'inspire d'elle, en se remplissant d'humilité, à l'image de Avraham Avinou qui a dit: « Je suis poussière et cendre », alors il méritera d'être « Consumé » par le feu sacré. Ainsi, pour mériter d'être enflammé et enthousiasmé dans le Service d'Hachem, pour être empli du feu sacré, il faut commencer par s'emplir d'humilité et de modestie, au point de se voir comme terre et cendre. Déguel Mahané Efraim

אָשׁ הָמִיד תּוּקַר עֵל הַמִּוְבֵּחַ לֹא תִכְבֶּה (וֹ.וֹ) אָשׁ הָמִיד תּוּקַר עֵל הַמִּוְבֵּח לֹא תִכְבֶּה (וֹ.וֹ) « Un feu continuel brûlera sur l'Autel, il ne devra pas s'éteindre » (6,6)

C'est une ségoula pour échapper aux mauvaises pensées, que de réciter ce verset, qui est en hébreu: « *Ech Tamid Toukad al amizbéa'h lo Tihbé* ». Ce conseil a été transmis à **Rabbi Moché Cordovéro**, par **Eliyahou haNavi** lui-même, mais dans sa grande humilité, il a choisi de cacher cette source.

Chla haKadoch

אַשׁ הָּמִיד תּוּקַד עַל הַמִּזְבֵּחַ (ו.ו)

« Un feu continuel brûlera sur l'autel »(6,6)

Rachi explique que ce verset nous apprend que le feu des lampes de la Ménora, qui est appelé « Lampe continuelle » sera allumé à partir du feu de l'autel des sacrifices. Que vient nous enseigner cela ? Rabbi Moché Feinstein répond: Les lampes de la Ménora représentent la lumière de la Thora.

Cette étude doit se faire avec amour, joie et enthousiasme. Seulement, tous ces sentiments doivent imprégner l'homme surtout avant d'étudier, quand il prend conscience de la grande Mitsva qu'il va accomplir. Mais l'étude à proprement dite doit se faire avec beaucoup de calme et de sérénité, et pas avec des sentiments d'ardeur, qui risqueraient de mener l'homme à des erreurs de raisonnement. Ainsi, le feu de la Ménora, qui symbolise le feu de l'étude, doit être allumé à partir de l'autel des sacrifices, qui se situe dans la partie extérieur du Michkan et plus tard, du Temple. Car cette ardeur doit surtout exister avant de pénétrer à même l'étude, quand on est encore un peu à l'extérieur

ּרְּכָלִי חֶרֶשׁ אֲשֶׁר תְּבֻשֵּׁל בּוֹ יִשְׁבֵר (וֹ. כֹא) « Tout ustensile d'argile où il aura bouilli sera brisé » (6,21)

Si un ustensile absorbe le goût d'un aliment non cacher, il prend le même statut halakhique que l'aliment absorbé. Toutefois, s'il est possible d'extraire ce 'goût' interdit des parois de l'ustensile (ex: en métal), on pourra cachériser cet ustensile et son utilisation redeviendra permise. Cependant, il est impossible d'extraire le 'goût' absorbé par un ustensile en argile; par conséquent, il n'y a aucune façon de rendre son utilisation possible. [Même trempé dans un mikvé, il ne devient pas pur]. Le Kli Yakar explique que l'homme plongé dans la faute, tel l'ustensile d'argile qui absorbe en lui le goût de l'interdit, n'a aucune réparation possible et doit briser son cœur et ses habitudes de faute. C'est seulement avec un cœur brisé qu'il pourra en arriver à la pureté et la perfection véritables. Selon le Rabbi de Kotzk, il n'y a rien de plus entier qu'un cœur brisé.

וְזְאת תּוֹרֵת זֶבֵח הַשְּׁלָמִים אֲשֶׁר יַקְרִיב לַה׳ אָם עֵּל תּוֹדָה יַקְרִיבְנּוּ Ceci est la règle du sacrifice rémunératoire qu'on offrira à l'Éternel. Si c'est par reconnaissance qu'il l'apportera (7.11. 12)

Nos Sages enseignent qu'après la venue du Machiah, le monde atteindra un degré de perfection tel que les offrandes de réparation deviendront inutiles, car les hommes ne commettront plus de fautes. En revanche, selon le Midrach (Vayikra rabba 9,7), les offrandes de remerciement continueront pour l'éternité, ce qui souligne combien il est important d'exprimer notre reconnaissance. La Guémara (Pessahim 50a) nous apprend Qu'à l'époque du Machiah, les hommes béniront Hachem même pour ce qui peut

sembler mauvais car ils réaliseront que tous Ses actes sont des bienfaits, tout est pour notre ultime bien, même si cela peut être momentanément désagréable. Le sacrifice de remerciement (Toda), est un sacrifice apporté par une personne qui a été dans une situation dangereuse, et qui en a été sauvée. La Guémara (Bérahot 54) illustre quatre types de dangers : un voyage dans le désert [ou tout autre voyage comportant des risques], un emprisonnement présentant un danger, une maladie grave, et un voyage en mer.

הַמַּקְרִיב אֶת זֶבַח שְּלְמִיו לִיהֹוָה יָבִיא אֶת קַרְבָּנוֹ לַה׳ מָזֶבַח שְּלָמִיו לֵיהֹנָה יָבִיא אֶת קַרְבָּנוֹ לַה׳ מָבַּח שְּלָמִיו « Celui qui offre son sacrifice de Chelamim à Hachem amènera son sacrifice à Hachem en Chelamim » (7,29)

Ce verset semble se répéter? En fait, on peut expliquer qu'il vient apporter une bénédiction et une sorte de promesse à l'homme. Celui qui apporte un sacrifice de Chelamim, qui vient essentiellement pour louer et remercier Hachem, recevra la bénédiction de pouvoir mériter d'apporter en d'autres occasions d'autres sacrifices de Chelamim. Que « Celui qui offre son sacrifice de Chelamim » puisse recevoir la bénédiction et « Amènera » à d'autres reprises « Son sacrifice à Hachem en Chelamim ».

Dvach véHalav

זאת הַתּּוֹרָה לָעַּלָה לַמִּנְחָה וְלַחַטָּאת וְלָאָשֶׁם וְלַמִּלּוּאִים וּלְזֶבֵח הַשְּׁלָמִים (ז.לז)

« Tel est le rite relatif à l'holocauste, à l'oblation, à l'expiatoire et au délictif, à l'offrande inaugurale et au sacrifice rémunératoire» (7,37)

Dans ce verset, les premiers sacrifices sont évoqués au singulier [en hébreu], alors que les derniers le sont au pluriel. Pourquoi cette différence? Rabbi Yossef Caro explique que Hachem ne désire pas que Ses enfants fautent, aussi la Torah mentionne-t-elle au singulier les sacrifices apportés pour obtenir l'expiation d'un péché, laissant entendre le souhait qu'ils soient inexistants ou le moins nombreux possible. Par contre, l'offrande inaugurale et le sacrifice rémunératoire figurent au pluriel, afin d'exprimer le vœu que ces sacrifices, apportés pour procurer de la satisfaction à Hachem et se plier à Sa volonté, soient le plus nombreux possible.

ןאָת כָּל הָעֵדָה הַקְהֵל אֶל פָּתַח אֹהֶל מוֹעֵד (ת.ג.) « Assemble toute la communauté à l'entrée de la Tente d'assignation » (8,3)

Moché Rabbeinou devait réunir tout le peuple à la porte du Michkan, lieu qui était relativement étroit. Cela nous indique qu'Hachem a réalisé un miracle et un lieu plutôt étroit a pu contenir un grand nombre de personnes. Mais pourquoi Hachem a-t-Il fait un tel miracle? Hachem ne cherchait pas par

cela à montrer Sa Force et Son Omnipotence. Il voulait en fait enseigner une leçon : l'homme doit se satisfaire de ce qu'il a. Même s'il n'a pas tout ce qu'il veut et qu'il ne dispose pas de l'aisance et la largesse dont il désire, il doit quand même se réjouir. C'est pourquoi, la suite du verset dit : « C'est cette chose-là qu'Hachem a ordonnée de faire » Cette chose-là, à savoir ce message d'apprendre à se contenter de peu, Hachem a ordonnée de le faire, c'est à dire d'appliquer et de réaliser dans tous les domaines de la vie cet enseignement, et pas uniquement par rapport à ce rassemblement précis ici question. Hatam Sofer

Halakha: Lois de Pessah

On commence à rechercher le hamets à partir de la sortie des étoiles. Cependant il faudra prendre la précaution de prierla Tefila de Arvit avant et seulement ensuite on pourra accomplir la Mitsva de la recherche du Hamets. Il sera interdit d'entreprendre un travail, il sera également interdit de manger du pain ou des gâteaux d'une quantité superieur à *Kabeitsa*, environ 40 grammes durant la demi-heure qui précède la sortie des étoiles.

Rav Ovadia Yossef zatsal

<u>Dicton</u>: Qui ne perçoit pas Hachem partout, ne le percevra nulle part.

Rabbi Menahem Mendel de Kotsk

Chabbat Chalom

יוצא לאור לרפואה שלימה, הדסה אסתר בת רחל בחלא קטי, אברהם רפאל בן רבקה, ברטה מסעודה בת לאה, חיים מאיר בן גבי זווירה, אליהו בן תמר, ראובן בן איזא, סשא בנימין בין קארין מרים, פליקס סעידו בן אטו מסעודה, ויקטוריה שושנה בת ג'ויס חנה, רפאל יהודה בן מלכה, שלמה בן מרים, שמחה ג׳וזת בת אליז, אבישי יוסף בן שרה לאה, אוריאל נסים בן שלוה, אלחנן בן חנה אנושקה, רישאר שלום בן רחל, נסים בן אסתר, מרים בת עזיזא, חנה בת רחל, דוד בן מרים, יעל בת כמונה, חנה בת ציפורה, ישראל יצחק בן ציפורה, יעל רייזל בת מרטין היימה שמחה. זיווג הגון: נעמי פנינה בת סנדרין אסתר, לאה בת רבקה, לאלודי רחל מלכה בת חשמה, ליוסף גבריאל בן רבקה, למרים בת רבקה .הצלחה לחנה בת אסתר וליונתן מרדכי בן שמחה ברכה זרע של קיימא ללבנה מלכה בת עזיזא וליאור עמיחי מרדכי בן ג'ייזל לאוני. לעילוי נשמת: אליהו בן זהרה, ג'ינט מסעודה בת ג׳ולי יעל, שלמה בן מחה, מסעודה בת בלח, יוסף בן מייכה. מוריס משה בן מרי מרים. משה בן מזל פורטונה. שמחה בת קמיר, אמיל חיים בן עזו עזיזה, רחל בת מיה, ראובן בן חנינה, אליהו בן מרים, ניסים חי הורבט בן ג'ולי .

